

# CHEZ NOS MEMBRES

*Simple Notes d'Actualité*

La question de transformer la Halle Montcalm en Monument Nationale est de nouveau à l'étude. En effet, un groupe de citoyens, sous le nom "d'Athénée" a fait des propositions à ce sujet au comité exécutif de la cité. D'autre part, S. H. le Maire aurait à coeur de faire cette transformation. La Société des Arts, Sciences et Lettres qui, depuis dix ans, réclame ces travaux, a adressé à S. H. le Maire une résolution dans laquelle elle se déclare en faveur du projet soumis par lui et forme des voeux pour qu'il se réalise le plus tôt possible.

\* \* \*

M. Arthur Bergeron, secrétaire du département de la Voirie, a été délégué tout récemment à un congrès de l'Association des Bonnes Routes, à Winnipeg. Il a rapporté de son voyage de précieux renseignements. Entre autres choses, il a été proposé à ce congrès que le gouvernement fédéral soit appelé à dépenser au moins \$1,000,000 par année pour fins de publicité en faveur du tourisme canadien. Il s'agit de créer un mouvement d'ensemble et de faire connaître toutes les parties intéressantes du Canada. Le gouvernement de Québec n'avait pas attendu cette résolution pour se mettre à l'oeuvre, puisque depuis longtemps il consacre au delà de \$100,000 par année en publicité, dans le but d'attirer des touristes américains et autres chez nous. Souhaitons que, dans toutes les parties du Canada, l'on soit prêt à recevoir les étrangers et à leur donner, dans chaque ville, des guides compétents qui sauront les intéresser, comme déjà il y en a à Québec, à Montréal et comme il y en aura tout probablement l'été prochain aux Trois-Rivières et à Sherbrooke. C'est là un mouvement qui devrait s'étendre à toutes les villes de quelque importance, au Canada, afin que les touristes qui emploient ces guides soient bien renseignés sur l'histoire, les industries, le commerce et les avantages particuliers de chaque ville, à un point de vue quelconque.

\* \* \*

Nous sommes heureux de nous joindre aux membres du Barreau de Québec pour offrir, bien qu'un peu tardivement, nos vives félicitations à l'honorable juge C.-A. Choquette, qui était reçu avocat il y a cinquante ans passés. Nous lui souhaitons bonne santé, afin qu'il puisse continuer à exercer le ministère paternel, pour ne pas dire religieux, qui lui a été confié depuis un couple d'années. Le juge Choquette est encore alerte comme un jeune homme et il ne manque jamais une fête intellectuelle ou sportive et il sait encourager les jeunes, non seulement par sa présence mais par ses bons conseils et par des dons généreux.

\* \* \*

"L'Événement" organisait, récemment, une exposi-

tion industrielle, au Manège de Québec. Le succès a dépassé les espérances des promoteurs de ce salon, et pendant trois ou quatre jours tout Québec a défilé devant les stands où figuraient de nombreux produits canadiens remarquables par leurs qualités et par la toilette agréable dans laquelle ils étaient présentés. Un grand nombre de coupes ont été données, ainsi que des médailles, pour récompenser les exposants qui avaient le plus beau exhibit. Naturellement, les étalages du gouvernement provincial étaient hors concours, car les départements des Terres, de l'Agriculture, des Mines et des Pêcheries s'étaient surpassés, malgré le peu de temps à leur disposition pour ces installations. Nous tenons à féliciter tout spécialement "l'Événement" à ce propos, pour avoir pris l'initiative de cette exposition, la première du genre à Québec, et en particulier M. J.-H. Fortier, le propriétaire de ce journal. Nous souhaitons, de plus, que l'on répète ces expositions chaque année à l'avenir.

\* \* \*

C'est M. J.-Auguste Galibois, rédacteur au "Soleil" qui inaugura, le 29 novembre dernier, les causeries du samedi soir de la Société des Arts, Sciences et Lettres, pour ses membres. Comme d'habitude, cette causerie avait lieu à la salle du Comité des Finances, à l'Hôtel de Ville, devant un auditoire considérable, le plus considérable que l'on ait vu à ces causeries du samedi soir. M. Galibois avait choisi comme sujet de sa causerie "Goethe et Napoléon après Iéna-Auerstedt". Les seuls noms des deux principaux personnages de cette causerie suffisaient pour attirer l'attention de tous ceux qui connaissent le génie qui a caractérisé ces deux grands hommes, l'un dans le domaine de la littérature et de la musique et l'autre dans tous les domaines, pourrait-on dire, mais tout particulièrement dans l'art de faire la guerre et des conquêtes. Il serait trop long même de résumer ici le travail de M. Galibois. Qu'il nous suffise de dire qu'en cette occasion l'auteur a maintenu sa réputation de causeur captivant, par la solidité de son exposition et l'érudition avec laquelle il sait traiter son sujet. En outre d'être un ancien combattant de la Grande-Guerre, M. Galibois a parcouru tout spécialement les oeuvres qui traitent de Napoléon et il sait à bien dire par coeur, chacune des étapes de sa vie. Souhaitons que les membres de la Société des Arts, Sciences et Lettres aient de nouveau le plaisir de l'entendre sous peu. C'est M. Frédéric St-Pierre, avocat, qui a remercié le conférencier, dans des termes choisis et fort à propos.

\* \* \*

Récemment, le lieutenant-colonel Oscar Gilbert, propriétaire de l'Hôtel St-Roch, était nommé président du Club de la Réforme de Québec. C'est un honneur qui mérite d'être signalé et nous nous empressons